

Insisten en políticas públicas que reconozcan sus derechos

MÉXICO - Con colorida marcha, concluyen jóvenes Conferencia Mundial

Anayeli García, enviada, Cimaconoticias

Viernes 27 de agosto de 2010, por [CIMAC](#)

25 de agosto de 2010, León, Gto - [Cimaconoticias](#) - Luego de las múltiples manifestaciones dentro y fuera de la Conferencia Mundial de la Juventud 2010, integrantes de diversas organizaciones nacionales e internacionales realizaron una marcha en esta ciudad, para exigir a la sociedad y gobierno que planteen políticas públicas, que reconozcan sus libertades y derechos.

Aunque los asistentes vestían camisetas negras con la leyenda "No basta con decirlo: denuncia, exige, construye", el recorrido resultó muy colorido gracias las banderas de arcoiris, los globos, mantas, carteles y performance que varios jóvenes hicieron como una forma de expresarse.

Hasta la noche de ayer, los organizadores consideraron cancelar la marcha debido a que durante los dos días previos de trabajo de los foros de la conferencia, las provocaciones, agresiones verbales y la desconfianza sobre la negociación de la declaración del foro social han sido constantes.

Además de esto, algunos extranjeros fueron advertidos de que no es legal que intervengan en asuntos nacionales. De acuerdo con el artículo 33 de la Constitución mexicana "los extranjeros no podrán de ninguna manera inmiscuirse en los asuntos políticos del país"

Sin embargo, los derechos de las y los jóvenes no son un tema de México, sino del mundo, afirmó Abraham Rojas, uno de los asistentes.

Jóvenes de América, África y la Unión Europea cantaron, corrieron y gritaron "juntos caminamos, no nos asustamos", otros repartían condones a quienes se acercaron, mientras otros se pintaban consignas en sus cuerpos, como "mi cuerpo es mío, yo decido"

Todos ellos tenían el objetivo de denunciar la criminalización de la juventud, llamar a la participación social, demandar un marco de derechos humanos, promover políticas con enfoque de género y exigir el reconocimiento de las preferencias sexuales y del derecho a decidir de las mujeres.

Las irregularidades

Los manifestantes igual gritaban "the sexual rights, the human rights", "no hay libertad política, si no hay libertad sexual", "ours rights for life", que "no que no, sí que sí, ya volvimos a salir", o bien "no somos acarreados, nosotros si pensamos". Esta última frase en alusión a protestas anteriores, donde algunos jóvenes no sabían que eran los objetivos de desarrollo del Milenio o las declaraciones de la Conferencia.

Las y los jóvenes que partieron del Arco de la Calzada también lamentaron que durante la tarde de ayer comenzara a circular una declaración - no oficial- del Foro de organizaciones de la sociedad civil. Texto que incluía "promover los valores de la familia, porque es la base fundamental de la sociedad y fomentar la abstinencia sexual como una forma de prevenir el contagio de VIH/sida.

Aunque no se sabe quien difundió este documento apócrifo, horas antes grupos a favor de la dignidad humana y la vida denunciaron que sus ideas no se tomaban en cuenta y que estaban siendo discriminados.

Ante esta situación Teresa Lanzagorta, coordinadora del área de contenidos de la Conferencia Mundial de la Juventud, dijo que ese documento no tenía valor.

Otra de las irregularidades, de acuerdo con organizaciones como Consorcio para el Diálogo Parlamentario y al Equidad, la Red Balance, Demisex, Mexfam, Coalición de Jóvenes por la educación y la salud sexual (COJESS) y la Red por los Derechos Sexuales y reproductivos (DDESER) fue que esta marcha no pudo llegar al poliforum León por cuestiones de seguridad.

Margarita Mora, del Centro Las Libres dijo que por cuestiones de logística la marcha no pudo finalizar en la banqueta del lugar porque las autoridades argumentaron que es territorio del estado y que lo hicieran en territorio federal: la avenida. En la calle, que se encuentra a escasos metros del poliforum donde se llevan a cabo los trabajos, se leyó un pronunciamiento sobre la Conferencia

La declaración

Como resultado de los trabajos de la Conferencia y después de una extensa consulta con organizaciones se aprobó la declaración internacional de ONG, la cual subraya la necesidad de que los gobiernos acuerden un marco internacional de derechos humanos para la juventud.

Además incluye grandes temas como: tecnología, migración, equidad y género, salud, educación, empleo y participación política entre otras.

En materia de equidad de género, salud y educación se recomienda garantizar la educación en salud sexual y reproductiva.

Además de reconocer asegurar los derechos y el pleno acceso a estos, de las y los jóvenes sea cual sea su identidad y preferencia sexual.

Al término de la manifestación, por razones de seguridad cada uno de los participantes se quitó la playera que los identificaba y reafirmaron la importancia de que el desarrollo de las políticas públicas permita incluir conceptos como trabajo digno, libertad, participación, interculturalidad y empoderamiento.

<http://www.cimacnoticias.com/site/10082514-Con-colorida-marcha.43882.0.html>